y Artículos de Opinión 28 de septiembre del 2024





Zacatecas debe integrarse a la nueva etapa presidencial

En menos de 72 horas, el próximo martes México ya estará en la intensidad del arranque de la nueva época marcada por la conducción de la Nación por la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, el inicio de la construcción del segundo piso de la cuarta transformación de Andrés Manuel López Obrador, quien a partir de ese momento ya será el pasado, ciertamente filtrado y profundamente enlazado a la nueva realidad que tiene que ser de ascenso del país y de la soberanía nacional, que fuerzas políticas exteriores pretenden erosionar a través de invención y promoción de crisis polarizantes y de confrontación entre los mexicanos.

Frente al inminente nuevo escenario, Zacatecas tiene que optimizar capacidades en sus estructuras gubernamentales, políticas e ideológicas, para no perder más tiempo y de inmediato insertarse e integrarse al proyecto transformador, a fin de evitar caer en declive y alejar soluciones a la inseguridad, el atraso económico, el estancamiento turístico y los rezagos productivos en el campo.

EL PANORAMA

En los tiempos recientes los zacatecanos han atestiguado la presencia de conflictos que amenazan con la contención del desarrollo y crecimiento, la fracturación política desde los municipios que han protagonizado transiciones con relevo de fuerzas, como los casos de Fresnillo y Zacatecas Capital, en Jerez, Sombrerete y Pinos, con autoridades que ya ejercen la observación crítica de sus condiciones financieras que han recibido y exigen vuelta a la normalidad con veracidad, racionalidad y transparencia, situación que puede ser el principios de una movilización municipalista que deberá ser atendida y tratada con respetuoso equilibrio, con la más honesta interlocución y la mayor sensibilidad política que impidan entrar en proceso de debilitamiento, de división y de más desgaste de las energías estatales.

El panorama se presenta como reto y formidables desafíos, la transición presidencial del martes tiene que ser el indicador que decida los ingredientes del nuevo quehacer político al mando de una mujer en la vía de una izquierda más identificada con el modelo de bienestar que ya impera en el país. Desde David Monreal Ávila como gobernante, hasta los actores políticos ahora más relevantes, como Ricardo Monreal Ávila, Alfonso Ramírez Cuéllar, Saúl Monreal Ávila, Noemí Berenice Luna Ayala, Claudia Anaya Mota, Geovanna Bañuelos de la Torre, Verónica Díaz Robles, Miguel Alonso Reyes, Carlos Puente Salas, Magdalena Núñez Monreal, Reginaldo Sandoval, y los liderazgos locales como Miguel Varela Pinedo, Javier Torres Rodriguez, José Saldivar Alcalde, los diputados Jesús Padilla Estrada y Santos Antonio González, Alfredo Femat, Bañuelos, Renata Ávila, Eleuterio Ramos Leal, todos, incluídos los Magistrados que lidera Carlos Villegas, tienen que utilizar su pluralidad como fuerza para evitar crisis y empujar al desarrollo.

Todas las fuerzas en conjunto y unificadas aún con sus diferencias, deben convertirse en motor impulsor de las estrategias y programas de crecimiento y contribuir más responsablemente con el gobernador David Monreal Ávila para hacer un solo frente de poder en las gestiones ante el nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum.

Trotamundos

POr Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | @rmunozc1970

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Atenas, impresionante

Hoy comenzaré citando la batalla de Maratón ocurrida en año 490 a.C. donde los griegos derrotaron a los persas. Heródoto nos narra la hazaña de Filipides quien recorrió más de 40 kms para avisar a los espartanos del desembarco persa en Maratón. La realidad es que el recorrido desde Atenas hasta Esparta es de aproximadamente 213 kms, lo que le costó la vida a este guerrero quien al llegar a su destino murió de cansancio.

La ciudad de Atenas debe su nombre a Atenea, diosa protectora nacida de la cabeza de Zeus, y su historia se confunde con la de la propia Grecia. Sus primeros pobladores fueron distintas etnias que se establecieron al lado del peñasco que posteriormente vería surgir a la Acrópolis.

La historia de Atenas evoluciona desde su primer monarquia a la aristocracia, y desde ésta a la democracia. En el periodo helenístico a Filipo le sucedió Alejandro Magno, quien no dio tiempo a la ciudad para sublevarse. Tras la muerte de Alejandro se inicia este periodo y durante varios siglos esta ciudad fue el principal foco de las artes y las ciencias.

En el siglo II se instaura la tutela de Roma y en el 146 a.C. los romanos incorporan a Atenas a su imperio. Cabe mencionar que en este periodo y aunque tenía una dependencia con Roma, Atenas fue la conquistadora ya que era la capital cultural del mundo a la que acudían personajes de todos lados con el único fin de instruirse.

En la edad media no se habló mucho de Atenas y en 1147 la ciudad fue saqueada por los normandos de Sicilia. Tras la toma de Constantinopla por los cruzados, en 1205 se convirtió en la capital del Ducado de Atenas.

Después de varios cambios en su administración, fue hasta 1456 que la ocuparon los turcos de Mohamed II y sus templos se convirtieron en mezquitas.

En la edad moderna por allá de 1687, pasa a manos de los venecianos donde durante su ocupación, explotó un polvorín que destruyó el Partenón; un año después, Atenas vuelve a ser parte del dominio turco.

Posterior a varios sucesos y saqueos, el 18 de septiembre de 1835 Atenas se convierte en la capital del reino de Grecia. Como comprenderá el paso del tiempo ha dejado cicatrices muy marcadas tales como cuando se proclama como República, su paso por la Segunda guerra mundial, etc. Estas situaciones han causado un crecimiento rápido y caótico de este país. Desde 1981 forma parte de la Unión Europea y en 2001 se convirtió en miembro del euro.

Imagínese usted con esa historia todo lo que puede conocer. La capital de Grecia si hablamos de turismo es un excelente destino para su visita. Cuenta con atractivos diversos que mencionaré a continuación pero lo mejor sin temor a equivocarme, es el trato que sus habitantes le brindan.

¿Qué se puede hacer en Atenas? Sin pensar lo primero que le recomendaré es la visita a la Acrópolis la cual ocupa el título del más importante para toda Grecia. Esta ciudad y como lo mencioné anteriormente era la sede de los principales lugares de culto de la antigua Grecia. Dentro de la Acrópolis se encuentra el Partenón, edificación imponente y claro está, el más importante de la ciudad y de toda Grecia.

No puedo dejar de mencionar el Museo de la Acrópolis, inaugurado en el año de 2009. A la fecha es el museo más importante y visitado en Atenas. Allí encontrará una representación del Partenón y sin duda verá la imponente belleza con la que se representa.

Las ciudades hay que caminarlas y para que esto suceda, debe comenzar en Plaka, conocido como el barrio de los dioses debido a su cercanía con la Acrópolis. Para sus visitantes, Plaka es el barrio más antiguo, atractivo y animado de Atenas, lo que lo convierte en un lugar imperdible en su visita.

Otra de las visitas obligadas que debe de hacer es Delfos, donde para los antiguos griegos era el centro del mundo y para los nuevos, visitar este lugar es de lo más importante de la antigua Grecia.

Otro museo que no puede dejar de visitar es el Museo Arqueológico de Atenas. Aquí podrá ver objetos procedentes desde la prehistoria hasta la antigüedad.

Atenas cuenta con toda la historia que usted pueda imaginarse y por su naturaleza, si escarban para algo en alguna propiedad, es casi seguro se topen con algún vestigio de sus antiguos habitantes.

Finalmente y regresando al inicio de esta columna, le hablaré del estadio Panatenaico, otero imperdible construido en mármol blanco entre 1869 y 1870. El dato curioso de este sitio es que aquí se celebraron los primeros juegos olímpicos de nuestra era en 1896 donde el Barón Pierre de Coubertin incorpora la carrera llamada Maratón en honor a la gesta griega. Cabe mencionar también que cada 4 años este estadio es testigo de la encendida del fuego olímpico.

Para terminar solo decirle que por su comida, historia y la amabilidad de su gente, Grecia se merece una mención especial y espero si así lo desea, lo considere para su siguiente viaje. Hasta la próxima.



¿QUÉ SE PUEDE HACER EN ATENAS? Sin pensar, lo primero que le recomendaré es la visita a la Acrópolis

Mi Jardín de Flores Por La Madre Teresa de Chalchihuites

'Nos platican que la explosión en la Feria de Zacatecas que dejó 20 heridos afuera de un estadio también dañó la frágil credibilidad en el gobierno de David Monreal Ávila (Morena), porque las autoridades insisten en que la causa fue por "acumulación de gas en un puesto de comida". Nos detallan que, pese a que las víctimas reportaron lesiones por esquirlas y se exhibió un audio de policías en el que informaron de 'un ataque armado con una granada', el vicefiscal estatal Juan Carlos Valdivia reconoció que sí hubo esquirlas y sí ocurrió la llamada, pero 'fue por mero susto de los efectivos' y que su línea de investigación sugiere que se trató de un comerciante 'vivillo' que intentó meter al área ferial un cilindro de gas de forma clandestina y ¡pum!, aunque quedan más preguntas que respuestas. Deberían ser novelistas, dicen algunos': Kiosko/ El Universal.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 27 de Septiembre de 2024. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa, además de la corrupción v la impunidad.

¡Se Pasaron de Lanza, ni la Burla Perdonan!

";JAJAJA...jajaja... jajaja... jajaja... jajaja... no mamen! ¿Tanque de gas? ¡Jajajajaja!", sí, como no, ¿y su nieve de limón?, ¡jajaja...!".

-SE VA a ser pipí en los choninos,don Roberto, vaya ataque de risa que le dio-.

-ES QUE, perdón, doña Petra, pero Rodrigo Reyes Mugüerza, secretario general de Gobierno, continúa cumpliendo al pie de letra, la orden de David Monreal Ávila de que fue un tanque de gas y no una granada el que estalló a las afueras del estadio de futbol, causando lesiones a 19 personas que se divertían en el último día de la Feria Nacional de Zacatecas, jajaja...!

-SÍ, LEÍ que ya le están haciendo coro otras personas y hasta regresando a la cantidad de gente lesionada: seis; sin embargo nadie les cree, ahora si así fue, el dueño del puesto ambulante deberá pagar decenas de miles de pesos, solamente por la atención médica en los hospitales de las personas lesionadas, pero también las secuelas, ¿ya declaró ante el Ministerio Público el res-

Mi Jardín de Flores

Ni la Burla Perdonan

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Juan Carlos Valdivia Meraz



David Monreal Ávila



Saul Monreal Ávila



Valeria Estefanía López Olivares



Rodrigo Reyes Muguerza



Irma Yudith Flores Barboza

ponsable de dicha desgracia?, ¿sigue preso, está libre bajo fianza, quien le dio permiso para vender alimentos afuera del estadio de futbol, sin siquiera revisar el mítico 'tanque de gas?-.

-UNA MENTIRA conduce a otra mentira, a otra y otra... y finalmente será imposible de sostener.

-¡QUE NO le hagan al güey, fue el narco el que aventó una granada, punto!-.

-LA PERIODISTA Irma Mejía, informó que ella vio una lista de 19 víctimas de la explosión, entre ellas un bebé y una mujer policía y que había personas heridas con

-CON MENTIRAS no se debe ni se puede gobernar, salvo que quieran ser recordados como 'El RaTello': este 'desgobierno está en arenas movedizas y, entre más mienta, más se hundirá, ¿qué necesidad?-.

Otros Tres Asesinatos

"AYER nuevamente el narco jaló el gatillo y acribilló a plomazos a tres zacatecanos, ahora en terrenos de Villanueva: sus cadáveres fueron arrojados en un camino rural que va de la cabecera municipal a San Tadeo de las Flores.

"TRASCENDIÓ que los tres cuerpos tenían huellas de tortura:

OBVIAMENTE nadie 'vio nada' y todo indica que el triple asesinato quedará impune, como la inmensa mayoría de los asesinatos: Zacatecas sigue siendo tierra de impunidad".

Al Rato van a Decir que son Suicidios

-DE ACUERDO a cómo están las cosas, al rato don David va a decir que no hav asesinatos en Zacatecas, sino suicidios: que ellos mismos compran una pistola y con ella se arrancan la vida-.

-NO LO dudo ni tantito, acuérdense que al iniciar el año 2022, cuando dejaron varios cadáveres dentro de una camioneta estacionada frente a Palacio de Gobierno, el David de plano se declaró incompetente y dijo 'hay que encomendarnos a Dios', como diciendo 'no es bronca mía, la solución está en Él', nunca va a reconocer que la está cajeteando gacho y que su secretario general de Gobierno, Rodrigo Reyes Mugüerza 'Gustavito' es nocivo para su salud gubernamental-.

Siguen con Todo Contra las Mujeres

-EN LOS últimos meses, los malos organizados están más abocados en perjudicar mujeres que a hombres: en unos cuantos días les arrancaron la vida a seis de ellas, cuando

Pasa a la Página 6



◀ Viene de la Página 5

menos; y digo cuando menos, porque en muchas ocasiones los esconden en el clóset, para que la gente 'no se asuste'.

"Y HOY nuestro Diario, continuando con su loable labor social, publica las Cédulas de Búsqueda de dos mujeres:

"VALERIA ESTEFANÍA LÓPEZ OLIVARES de 19 años, desaparecida forzadamente en Ojocaliente, Zacatecas, el 25 de septiembre del presente año, e

IRMA YUDITH FLORES BARBOZA de

50 años, desaparecida forzadamente en Ojocaliente, Zacatecas, el 24 de septiembre de 2024".

-¡VÁLGAME Dios, primero se llevaron a doña Irma Yudith y al día siguiente a la niña Valeria Estefania!-.

-Y TODAVÍA este estúpido gobierno dice que no hay que decir ni comentar los problemas que tenemos que porque no debemos de hablar mal de Zacatecas; yo no conozco en Chalchihuites a persona alguna que hable mal de Zacatecas, pero sí a mucha gente que habla mal de este gobierno monrealista, que es diferente: te cobran impuestos hasta por respirar y ni siquiera te protegen de los

delincuentes, ¿qué pinche gobierno es este, que con tus impuestos y contribuciones les hacen a sus hijitas las fiestas de 15 años, más fastuosas que las que les hacían a las hijas de los zares de Rusia?

¿CUÁNTO millones de pesos le costaron al sufrido pueblo de Zacatecas la fiesta de XV años de la Fernanda, hija del actual senador, Saúl Monreal Ávila?

¿CUÁNTOS millones de pesos le costaron al sufrido pueblo de Zacatecas la celebración de su fiesta de XV de Camila, hija del gobernador David Monreal. -PUES sí, da coraje porque quisiéramos que el David y todos los presidentes municipales de Zacatecas, comulgaron con mi 'cabecita de algodón', quien a cada rato dice: 'No queremos un pueblo pobre y un gobierno rico', pero con los hermanos Monreal Ávila tenemos un gobierno rico y un pueblo pobre, en donde miles de nuestros hermanos comen, si les va bien, una sola vez al día-.

-PUES sí, desgraciadamente así es, y el propio gobierno lo ha reconocido.

BUENO, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.



AMLO y Sheinbaum frente a un neocolonialismo español agonizante

BENJAMÍN MOCTEZUMA LONGORIA

n actualidad, la lucha contra la desigualdad y la opresión no es solo entre personas, también es entre naciones. Se trata de dos niveles interactuantes. Hay que interpretar, aunque no mecánica y dogmáticamente, que si en una nación "...la ideología dominante es la de la clase dominante", también lo es respecto al dominio de una nación sobre otras. El despertar de las conciencias es condición necesaria para superar la adversidad.

En la colonia, la independencia y en nuestros días, hay sectores que asumen el papel de agentes ideológicos al encubrir y justificar relaciones de desigualdad y opresión nacionales. Y las que resultan frente a países económica, política y militarmente poderosos. Cierto, siempre hay gran resistencia a la subordinación que pugna por la autodeterminación, aunque esa entereza coloque al borde del exterminio.

Superar las relaciones sociales de desigualdad, opresión y dependencia pasa por trascender la ideología que le es afín. Esto es: adquirir la conciencia necesaria para operar la transformación, la liberación, la autodeterminación soberana.

Sobre el tema, hay dos hechos relevantes en México: por un lado, cimentar gran parte de la vida pública nacional en nuestras raíces más profundas, el de los pueblos originarios previos a la invasión española, objetivo subyacente en la reforma al Artículo 2 Constitucional; por otro lado, la invitación que hiciera el presidente Andrés Manuel López Obrador al rev de España para formar un equipo conjunto que, en el 2021, conmemoraría bilateralmente los 500 años de la caída de Tenochtitlán v los 200 años de la independencia de México en el que se pediría perdón a los pueblos originarios por los abusos cometidos durante la invasión europea. Tema que medieval y burdamente ahora retoma el presidente de España, Pedro Sánchez.

Ambos hechos evidencian que, tanto en AMLO como con Sheinbaum, hay sensibilidad por empoderar a los pueblos originarios como base y fundamento de la soberanía e independencia nacional. A la vez, hay un mensaje a España (nación que la ideología colonialista de derecha llama "madre patria" y que no casualmente alberga a 3 expresidentes mexicanos: Salinas, Calderón y Peña Nieto) y al mundo para el establecimiento de una nueva relación entre naciones basada en el respeto, soberanía, independencia, autodeterminación. V. sobre esa base. compartir la cooperación con el mundo para el desarrollo y el bienestar social. Si el atraso del rey Felipe VI, y lo que él representa, no le permitió entender y aceptar la invitación mexicana, mucho ayuda a reactivar una visión más crítica de lo que es, y aún hoy, el colonialismo y su negativa a cerrar esa puerta imperial.

Obvio, la derecha corrupta y procolonialista de México votó la reforma, sobre los pueblos indígenas y afromexicanos, por la presión de no agrandar el repudio y alejamiento creciente de la ciudadanía nacional. La derecha tiene vocación "natural" por facilitar el saqueo económico, el intervencionis mo político, militar y que el extranjero defina las políticas públicas. Éstas, por su origen, no favorecen el desarrollo equilibrado y soberano del país. La propuesta del panista Marko Cortés de legislar sobre narcoterrorismo, o la carta con la que pide perdón al rey de España, son vergonzosos ejemplos de sometimiento.

El mayor reconocimiento a los pueblos indígenas, en la reforma al artículo 2 constitucional, está en pasar de "sujetos de INTERÉS social" a "sujetos de DERECHO social". En el primer caso se puede sintetizar como preservación, rescate, protección, etc. (casi como museo a contemplar); en el segundo, se trata de empoderamiento y adoptar como nuestras las raíces profundas de los pueblos originarios (cultura,

medicina indígena, lenguas y todas las raíces profundas previas a la invasión europea). Eso significa desterrar de la intelectualidad y la ideología colonialista varios conceptos, como el de mestizaje con el que ni nos hacen europeos ni indígenas; en cambio, reconocer que México no es una nación homogénea, sino diversa y pluricultural.

Visto así, la 4T impulsa un cambio paradigmático que se descuadra de los gobiernos imperialistas (colonialistas) confundiendo a la burguesía internacional. Más a la derecha corrupta de México acostumbrada a que el extranjero le definan acciones operativas y el financiamiento para desplegarlas. Los intelectuales orgánicos, del modelo social que se ha ido de México, encuentran un nuevo escenario que no entienden y mal explican porque no se han sacudido el colonialismo intelectual. Nótese la indignación que dicen tener Krauze, Vargas Llosa y Aguilar Camín.

Embelesados por el significado medieval, obvio por la pleitesía y el servilismo al virreinato, añoran (simbólicamente con la presencia de un rey) las relaciones monárquicas que son, al fin de cuentas, relaciones de opresión, sometimiento y ausencia de independencia. Llevados a la era de nuestro tiempo significan neocolonialismo. El colonialismo está en parte de la intelectualidad y en nuestra derecha, pero no en los pueblos originarios de México.

HISTORIA Y PODER

Andrés Manuel López Obrador...la Trasmutación, la cosecha madura

MIGUEL ÁNGEL AGUILAR

l país y el mundo está en vilo, porque un presidente termina su periodo de cinco años y diez meses y en ese breve lapso, cimbró para cambiar las estructuras de todas las instituciones creadas de 90 años. donde el pripanismo ratero tuvo la túnica sagrada e inmoral para robar v padecerlo como una de las mayores fatalidades que pueblo alguno en el mundo haya sufrido, por la tragedia de los cientos de miles de muertos o por plegar a más de 70 millones de sus habitantes a la peor de las miserias y a un episodio de difícil memoria, en las luchas del pueblo mexicano con sus tropiezos y traiciones y vilezas sufridas en pos del bienestar para su gente.

Nuestro presidente ha tenido la estatura de un líder histórico, muchas razones que lo han catalogado como una lámina Sagrada, en donde fueron escritos los elementos de la transformación Inevitable que renueva todo y ahí donde la derecha mexicana encontró el plazo fatal en donde se produce un cambio absoluto Y en donde inevitablemente su efecto contrario, ha sido el bienestar para más de 35 millones de hogares mexicanos que han admitido

directamente en tan poco tiempo, la atención de vida Universal, del trabajo y la salud y la pensión que rehabilite el problema cervical de vivir muchos años mirando hacia el piso, como pidiendo perdón por haber nacido y no tener como los ricos. esa herencia de cargo o el dinero o el negocio para enfrentar la vida.

Andrés Manuel López Obrador es nuestro orgullo, es quien irradia en un gesto toda la riqueza del pueblo milenario de los aztecas y los chinacates del virreinato, los que llenos de enfermedades y alergias, -en proceso de curación-, encontraron a un líder y lo empujaron a tener las agallas de acompañar las luchas libertarias tangibles de grandes masas de obreros y de campesinos y de colonos y de intelectuales y de estudiantes y de artistas y de oidores de una época aciaga, que nos legaron un domicilio con tantas inquietudes y miedo y horrores que han revestido de sangre a un país que ya es abuelo de una victoria que nació desde hace mucho tiempo, pero que ahora la tenemos tangible en la mesa y en el habla popular y entre todos los ámbitos de la vida pública nacional.

Faltan apenas unas 100 horas para que este hombre tan singular y este tabasqueño que nació en una de las comunidades más pobres de las zonas selvática de nuestro país, cientos de miles de reflexiones se suscitan sin dejar de lado las descaradas suposiciones de una derecha periodística y de la urna de ladrones y sinvergüenzas y comentócratas, que quieren por la herida dejar de supurar el descrédito público, aunque sus cuentas bancarias estén muy bien abultadas y un karma los persiga en la desventura que tanto provocaron.

Y felicidades al pueblo mexicano y a los pueblos del mundo, porque lograron una verdadera revolución democrática, tan perseguida a partir de sacrificios y de muchos reveses en el verdadero autoritarismo y la represión y las desapariciones forzadas y las detenciones ilegales y las salas de tortura, pero que todo ellos sirvió para consolidar y formar un movimiento único en el mundo y que está rodeado de jóvenes, con una oratoria sorprendente y que no renuncian a su cargo de ser fieles compañeros del ejemplo que se le da a las nuevas generaciones de este país y de este continente y muy probablemente del mundo entero.

Andrés Manuel López Obrador nos muestra la personalidad de alguien muy mental, lento en el proceder, pero que nunca da un paso atrás ,una vez que toma decisión, de juicio muy claro, nunca pesimista, a veces inflexible, una persona sin vicios, incorrupto, que sigue a un camino largo con objetivos difíciles y llega a su meta invariablemente, un tabasqueño- mexicano universal que no persiguió ningún interés material, que no sea el resultado de su propio esfuerzo en medio de millones de mexicanos, a los cuales considera los más nobles y cariñosos y las razones son claras y poderosas para Andrés Manuel López Obrador, porque lo movió un objetivo de la mejora absoluta de todos los niños y de todos los ancianos y de todas las mujeres, de un país en el cual ha coexistido durante 69 años de su gloriosa existencia.

Así fue mexicano de ayer, así es mexicana de ahora, y entonces viene la templanza y viene esa imagen elaborada con mucha paciencia y con la capacidad de soportar todos los renglones de este cambio, que es como una canción nueva, que la cantan millones y la memorizan sus genes.

Pd: Repetí 7 veces su nombre y la carta tarotista que lo revela es la numero 13, la sin nombre, la trasmutación, la muerte como símbolo del cambio, cortar con un pasado difficil y darle viada a una etapa diferente para todos; el profeta Joel lo afirmaba hace milenios; "vendrá con su guadaña con la que segará a los paganos, vendrán los que quitarán las malas hierbas...".

Mis colaboraciones Primera parte

ÓSCAR GARDUÑO NÁJERA

e acaba de publicar una entrevista que le hice a Cristina Rascón en 'Laberinto', el suplemento cultural del periódico "Milenio". Fue mi última colaboración. El cuanto ya es viejo: el presupuesto, ya no alcanza, ya no da el ancho. Y ello me llevó a recapitular mis colaboraciones en los distintos suplementos culturales, revistas y periódicos.

Yo debía tener unos trece, catorce años, si no es que menos. Cada sábado acudía al puesto de periódicos en busca de los suplementos culturales y los leía, emocionado, de una sentada y con un sueño: un día iba yo a escribir ahí, en esos mismos suplementos culturales tan destacados, al lado de tantos autores y autoras tan gigantescos.

Ni siquiera tenía claro qué género literario iba a escribir, pero yo veía mi nombre, mi caja con su texto debajo, incluso hasta agregaba una fotografía o una bella ilustración. Sí, iba a publicar en esos suplementos culturales que para mí eran sagrados. Lo mismo con las revistas literarias. En "Nexos". En "Letras Libres". Ahí donde en esa época se pensaba publicaban solo los inteligentes, los del grupo de los intelectuales, antes de que se volvieran los clubes jupies de privilegiados del Colegio Madrid donde se multiplican lo mismo que las cucarachas.

Aunque había que hacer sacrificios económicos para adquirirlas, cada mes las encargaba a la señora del puesto de periódicos y las devoraba en cuanto las tenía entre mis manos. Recuerdo que en varias ocasiones me sentí un idiota cuando luego de cuatro leídas al mismo texto no conseguía entender nada. Eso me ocurría, sobre todo, con algunos autores de "Letras Libres" que, años más tarde, entendí aquello que señala con tanta precisión Jorge Ibargüengoitia: el idiota no era yo por no entender lo que me querían decir en esos sesudos textos, los idiotas eran ellos que hasta la fecha tienen una mente llena de ideas magistrales, pero una redacción lamentable. Y supongo que "Letras Libres" no tenía presupuesto para pagar a correctores de estilo. No lo sé.

Llegué a tener una muy buena colección de "Nexos" y de "Letras Libres" que un día se fue al camión de la basura. Y claro: sentí que en esos montones de papeles se iba buena parte de mi adolescencia.

Como adolescente entré al Colegio de Bachilleres porque tuve promedio bajo en la secundaria, y aunque hice el examen y me quedé en la preparatoria número seis, la de Coyoacán, la UNAM no aceptó que me faltase unas décimas para el promedio que pedía para ingresar. Adiós a mis sueños de ser un jipi pachequísimo en la fuente de los Coyotes o un casi pordiosero con un puesto de artesanías, también jipiosas, con las cuales iba a comprar libros, cigarros y algo de alcohol, no mucho, de tal manera que me permitiese leer sin que las letras se me movieran.

Entré entonces al Colegio de Bachilleres y conocí a dos de mis mejores maestros de literatura: María de Lourdes Prado Gracida y David Magaña. Gracias a ellos llegué a la literatura. Gracias a ellos hice mis primeras lecturas de Julio Cortázar. Lo que es más: gracias a las clases de la maestra María de Lourdes Prado Gracida participe en un concurso de crónica a nivel nacional y gané. Y todo gracias a sus puntuales y literarias asesorías. Si por alguien llegué a la crónica fue por ella; lo mismo a Julio Cortázar: aún recuerdo que fue en una de sus clases donde leímos "Instrucciones para llorar" y a partir de ese momento inicié mi delicioso desvarío por toda la obra del gran Cronopio, y tal y como asegura primero Aristóteles, luego Robert Louis Stevenson, según vo va tenía listo mi primer libro de cuentos: malísimas imitaciones de algunos de los cuentos más famosos del escritor argentino. Conocí al gran David Magaña; hasta el día de hov no he vuelto a conocer a un hombre que sea capaz de leer tanto, que sea capaz de analizar tanto, que sea todo un melómano de corazón. David Magaña sabía todo de literatura. Y lo digo sin exagerar. No había autor del que te pudiera decir no lo conozco. Al contrario, los había leído, pero no solo eso: era una maquina humana de ensayos, pues bastaba que le jalaras un poco el hilo para que te analizara la obra literaria con un perfecto análisis, para llegar a la conclusión de si había que leer a ese autor o no perder el tiempo. David Magaña era la literatura en ese colegio de bachilleres y llevaba a escritores a sus clases. Ahí conocí por primera vez a Guillermo Arriaga, muchos años antes de "Amores perros". Ahí conocí por primera vez a Ignacio Trejo Fuentes. Ahí conocí a Conde Arriaga, excelente poeta. Ahí a Gonzalo Martré. Y David Magaña me obligaba a hacerles preguntas acerca

de sus libros. Pregunta, pregunta, Óscar, y claro, para preguntar tenía que leer el libro y hacer el mismo análisis literario que David hacía en cada una de sus clases.

Luego me convertí en el mil usos de su editorial, Daga Editores, donde lo mismo publicó a Eusebio Ruvalcaba, Emiliano Pérez Cruz, que a Severino Salazar, Jorge Arturo Ojeda, Eduardo Cerecedo, María Eugenia Merino, Hugo Argüelles y a un hoy casi desconocido Enrique López Aguilar, excelente narrador v meior ensavista. Los trabajos para la editorial darían para un texto más: iba por las novedades editoriales a la imprenta, repartía libros en las secciones de cultura de los periódicos, ayudaba a organizar las presentaciones de los libros y hasta me tocó ser el mesero en más de una ocasión. Iba de allá para acá con una muy modesta paga que apenas si podía sacar David Magaña, pero con una recompensa especial: cada que volvía con los paquetes del nuevo libro de tal autor o autora, al llegar a su departamento, David abría un paquete, sacaba un libro y me preguntaba si me había gustado la portada... y lo ponía en mis manos, y para mí esa era mi mejor paga: al salir de su casa ocupaba cualquier banca y me sentaba a leer el libro completo de una sola sentada.

Entonces conocí a una de mis grandes admiraciones: José Luis Martínez, quien ya para entonces dirigía el suplemento cultural 'Laberinto' del periódico "Milenio". Y claro que le pedí chance de publicar, porque para ese entonces yo ya me sentía una futura promesa para la literatura mexicana y creía que no había publicación que fuese digna de mis textos. Y tras muchos intentos José Luis Martínez me dijo que le hiciera llegar algo. Ya previamente le había pedido también una oportunidad de publicar a un joven Héctor de Mauleón, quien dirigía el suplemento cultural de 'Confabulario' para el periódico "El Universal", sin embargo la historia con este señor. quien por cierto tiene un libro de cuentos excelente, "La perfecta espiral", que David Magaña se lo publicó, y que luego lo publicó Cal y Arena porque Mauleon quería ver exhibido su libro cada que iba a desayunar a Sanborns, quien conozca de cerca la vanidad de los escritores me creerá, fue oscura, grosera y desafiante, por lo que no, nunca se me hizo publicar en 'Confabulario'. Y ahora, como se acostumbra, diré esta historia continuará, nos vemos la semana que viene: letrillones1977@gmail.



Rayuela

Más allá de las polarizaciones políticas, no perdamos de vista el hecho histórico de que una mujer llegará a la Presidencia.

RAMONA VERDE

RINDE CUENTAS EL PODER JUDICIAL.

Como un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas, a de más de una obligación constitucional, el Poder Judicial rindió su

informe de actividades, el primero del magistrado presidente, CARLOS VILLEGAS, en el recinto del Poder Legislativo. Sin duda, de los retos mayores que tuvo y sigue teniendo el Poder Judicial es la implementación del nuevo sistema de justicia en materia familiar y civil, además de reforzar el laboral, un esfuerzo que habrá que ver cómo se le da seguimiento, ahora que la designación de ministros, magistrados y jueces será por elección, algo en lo que el INE ya empezó a trabajar y la próxima semana el IEEZ hará lo propio.

DAVID MONREAL REPROCHA LOS ATAQUES AL GOBIERNO.

En la presentación del informe del magistrado CARLOS VILLEGAS estuvo el gobernador DAVID MONREAL. Son contadas las veces que el titular del Ejecutivo estatal ha asistido a la sede del Legislativo y menos si se trata de un acto republicano como lo es la rendición de cuentas de uno de los tres Poderes y que los titulares de cada uno estén juntos. Aguí, fuera de programa, el gobernador reprochó los ataques de los que ha sido objeto el Gobierno del Estado con el asunto de la explosión en la Fenaza y sostuvo que se trató de una explosión de gas. Se notó molesto con los que atacan, con los que filtran videos, con los que editan los videos -porque dice que los hay- y con los que los difunden, o séase los medios. Una vez más, el gobernador nos dio de pedradas y agarró parejo con todos los medios de información.

> "RENUNCIA" SALVADOR GARCÍA A LA BANDA SINFÓNICA.

Ayer sucedió lo que se veía venir desde hace algunos meses: el despido -o renuncia voluntaria, como es más

conocida- de **SALVADOR GARCÍA** y **ORTEGA** como director de la Internacional Banda Sinfónica

del Estado de Zacatecas, en la que estuvo 30 años. Después de manifestar su inconformidad inicial, ante su despido y el reacomodo de los músicos de la banda acción que ya tiene meses y aún no termina, al grado de que la banda no ha tocado en eventos de trascendencia política, artística y cultural, finalmente **DULCE MUÑOZ** logró modificar las cosas en la Banda y para empezar, el director ya no estará...

DEJA HURACÁN JOHN UN GRAN DESASTRE.

El Gobierno de Oaxaca confirmó la muerte de dos personas en San José Peñasco y Llano Tigre, en Santiago Amoltepec, como consecuencia de la crecida de ríos y arroyos provocada por los remanentes del huracán John. Además, localizaron a un menor desaparecido en Guadalupe Tilapa, Juxtlahuaca, quien fue arrastrado por un río. Ante la emergencia, el gobernador SALOMÓN JARA solicitará una nueva Declaratoria de Desastre para las comunidades más afectadas para apoyar a los damnificados y se hará un censo para determinar el número exacto de afectados. No cabe duda que si no les llueve, les llovizna.

EXPECTATIVA ANTE EL RELEVO PRESIDENCIAL.

A medida que se acerca el 1 de octubre, la atención del país estará enfocada en el discurso que CLAUDIA SHEINBAUM pronunciará tras recibir la banda presidencial. Este momento marca no solo el fin de la presidencia de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ **OBRADOR**, sino también el inicio de una nueva etapa en la 4T. El mandato de AMLO se caracterizó por la confrontación con la oposición y también por ser ejemplo con un nuevo estilo de comunicar al realizar casi mil 500 conferencias prensa llamadas Las Mañaneras, pero **SHEINBAUM** llega con una propuesta más reflexiva y constructiva, además de la relevancia histórica de ser la primera mujer presidenta sin duda estará en el centro de su discurso, marcando un hito en la equidad de género en el país. La expectativa crece ante lo que será su primer gran acto de gobierno y su mensaje de continuidad será clave para calmar las inquietudes que el cambio puede generar.



LA SEGURIDAD Y LA NACIÓN





HUGO RAFAEL SÁNCHEZ GONZÁLEZ*

*Especialista en Seguridad Pública, Instructor certificado en Derechos Humanos por el CICR. Mtro., en Juicios Orales Contacto: silverado.hr@hotmail.com

El futuro de los "Mayos"

"El desequilibrio que existe entre los cárteles de los Mayos y los Chapos, está siendo el detonante de violencia en diversos estados, Zacatecas no es la excepción, ya que ante esta fractura, el Cártel Jalisco aprovecha a toda costa ganar terreno Zacatecano dominado por Sinaloa"

I Cártel de Sinaloa y sus miembros se han vuelto una prioridad en los últimos años para Estados Unidos en la lucha contra el narcotráfico. Sin embargo, los expertos aseguran que las recientes detenciones pueden ser mayormente simbólicas.

"El Mayo" Zambada ya no es un líder tan importante dentro del Cártel de Sinaloa", señaló el profesor del Tecnológico de Monterrey Juan Carlos Montero.

"Es mayormente una figura de respeto, pero ya no era un actor tan activo. Si este golpe lo hubieran dado hace 10, 20 años, si hubiera sido significativo, pero ya no lo es", agregó.

Las facciones más importantes del Cártel de Sinaloa son, según la DEA, la de "Los Chapitos' dirigida por los hijos del Chapo Guzmán, de los cuales solo dos permanecen fugitivos, Iván Archivaldo y Jesús Alfredo, y la de "El Mayo", cuya figura, según el profesor Montero, ha sido reemplazada gradualmente. "Sí se detiene a un líder importante, a un líder histórico, a una persona que nunca pudo ser detenida, hasta ahora. Pero hasta este momento, representaba la incapacidad del Estado mexicano y de la cooperación con los Estados Unidos para haberlo detenido", dijo Montero.

El futuro del cártel

La detención de los líderes del Cártel de Sinaloa ha dejado muchas preguntas en ambos lados de la frontera.

Si se trató de una entrega voluntaria o trampa para capturarlos, la reestructuración de las facciones del cártel es inminente, de acuerdo con analistas en seguridad.

"Tenemos un relevo generacional, el Cártel de Sinaloa ha tenido a lo largo de décadas una extraordinaria capacidad para mutar, para condicionarse y adecuarse a los nuevos tiempos y parece que este es nuevamente el caso", consideró el analista en seguridad David Saucedo

Saucedo asegura que el único beneficiado de la guerra interna del Cártel de Sinaloa ha sido el Cártel Jalisco Nueva Generación, de Nemesio Oseguera Cervantes, conocido como "El Mencho", que durante años aprovechó la contracción y fractura del Cártel de Sinaloa para expandir su propio narco imperio, en donde evidentemente, Zacatecas, no es la excepción.

DA CLICK AQUÍ



EL ESPECTADOR





*Terapeuta existencial

BRAVO PÉREZ*

"Arrepentimiento"

"No estar arrepentido"

uien ha experimentado o vive en arrepentimiento, haría bien, hacer una pausa, para reflexionary cuestionarse por la importancia que se le da a ese sentimiento. Arrepentirse, puede ser síntoma de sentirse, que se ha fracasado. Y puede llegar a ser la sensación de fracaso, lo que hace que uno se sienta arrepentido.

Cuando uno siente arrepentimiento, cabe la posibilidad de que se le sume un peso mayor a eso que está sintiendo, ya que se tiende a otorgarle un valor moral. Teniendo entonces la sensación, no solo de haber fracasado, también de que ha hecho algo malo. Generando, por lo tanto, un sentimiento de culpa.

A su vez, quien se vive arrepentido, puede experimentar vergüenza, por sentirse expuesto, exhibido o hasta señalado, por eso que lo hace estar en arrepentimiento. En palabras de Espinoza: "El arrepentimiento ... no es una virtud, o sea, no nace de la razón; el que se arrepiente de lo que ha hecho es dos veces miserable o importente"

El arrepentimiento, puede ser una especie de autocastigo, que al estar presente en todo instante de quien está arrepentido, le impida poder entregarse al momento. Generando, miedo y duda, por temor a tener que cometer algo de lo que puede arrepentirse, o también sentirse arrepentido, constantemente, viviendo en el acto de un suceso pasado, que se convierte en una especie de venda y grillete, que impide ser dueño de sí mismo. Sintiendo si, miserable por lo que hizo. Impotente también, por no saber si lo que hará, no es algo con lo que se viva arrepentido.

Él que vive en arrepentimiento, no extraña, no es que esté atado a su pasado, no es que tenga que aprender algo de su experiencia. El arrepentimiento, siguiendo a Espinoza; es una señal de la imperfección moral. Se siente arrepentido, porque en algún momento, alguien le ha dicho que estuvo mal. Siente arrepentimiento, porque lo que hizo, le dijeron que no estuvo bien. Ya lo expuso Montaigne: "Concebir el arrepentimiento... consiste en dolerse por algo malo ya cometido por uno". Pero siguiendo sus palabras, si el que está arrepentido, no deja de ahogarse en su propio dolor, de sentir que ha comentado algo malo, no podrá ver lo mejor de lo que está pasando? y qué es lo mejor de eso que le está pasando?

Al sentir arrepentimiento, hay dos posibilidades, encañarse en ese sentimiento y vivir miserablemente o asumir la responsabilidad de eso que lo que hace vivir arrepentido. No se puede cambiar los sucesos del pasado. Quien vive en arrepentimiento, no se atreverá a experimentar algo nuevo en su vida.

El temor, será un sello en su existencia. Por el contrario, si se puede evitar repetir en el futuro. Sea lo que sea, de lo que genera arrepentimiento, es una circunstancia para mirar como algo que puede repetirse, si, pero que no significa que sea algo de lo que se tenga que vivir en arrepentimiento, y si como algo que ofrenda novedad y experiencia.